COOPÉRATION AUTOUR DE LA LIGNE DES CHEMINS DE FER DE PROVENCE



PORTAGE DU PROJET Pays A3V

MESURE 421 DU PDRH Coopération interterritoriale et transnationale



QUI SOMMES-NOUS?

La ligne des Chemins de fer de Provence relie Digne-les-Bains à Nice en traversant la plaine du Var et des villages de moyenne montagne qui font partie des Pays Vallées d'Azur Mercantour, Asses Verdon Vaïre Var (A3V) et Dignois. Il s'agit de la dernière ligne en service de l'ancien réseau des Chemins de fer du Sud de la France.

LE CONTEXTE

Dans le cadre du contrat d'axe "Nice-Digne", les Pays Dignois, A3V et Vallées d'Azur Mercantour ont souhaité accompagner les investissements réalisés par la Région PACA sur cette ligne en coopérant autour de plusieurs chantiers. Financée sur des crédits LEADER entre décembre 2013 et mai 2015, cette coopération continue au-delà grâce au soutien de la Région PACA.

NOS AMBITIONS

Le projet de coopération autour des Chemins de Fer de Provence a pour ambition de mener des actions de valorisation de la ligne de train avec les acteurs publics et privés des territoires desservis.



ET APRÈS?

Nous avons aujourd'hui besoin de continuer le travail pour créer la Maison des vallées et développer le tourisme autour de la ligne.

NOS ACTIONS RÉALISÉES

Durant un an et demi d'échanges et de décisions pour améliorer la promotion de la ligne de train :

- L'éduc tour dans les Centovalli Valle Vigezzo, une première rencontre pour apprendre à se connaître. 24 acteurs des trois Pays et de la Région PACA se sont rendus entre Locarno et Domodossola afin de découvrir le fonctionnement de la ligne de train italo-suisse des Centoval li-Vigezzina.
- Le Festirail, coup de projecteur sur la ligne de train pendant un week-end. Des animations ont eu lieu dans des trains, des gares et des villages traversés par la ligne de train.
- La réalisation d'une étude de stratégie marketing autour de la ligne, porteuse de projets innovants et structurants avec la création de produits touristiques combinés (transport/séjour/ activités).
- L'édition d'un dépliant touristique "Les coups de coeur du train des pignes" qui valorise l'offre touristique actuelle et les prestataires du territoire du haut de la ligne des chemins de fer de Provence.
- La création de la Maison des vallées, la Région PACA a proposé aux trois Pays d'imaginer un projet de vitrine de leurs territoires dans le hall principal de la gare de Nice.



1ER BILAN

Toutes ces actions mettent en lumière la ligne des chemins de fer de Provence auprès des locaux mais aussi des touristes. Une coopération réussie des trois Pays.

POUR EN SAVOIR PLUS : www.pays-a3v.net

"UNE EXPÉRIENCE ITINÉRANTE UNIQUE"













